

## ENVIRONNEMENT

# Fête de l'Huveaune : à la découverte du fleuve

Deux temps forts marqueront à Aubagne les initiatives organisées autour de l'Huveaune: une journée scolaire pour sensibiliser les jeunes à leur environnement, et une balade proposée les Amis du Vieil Aubagne.

Le 15 juin, de jeunes Aubagnais des classes du primaire au lycée participeront à une journée scolaire pédagogique pour découvrir l'Huveaune, ses affluents et le fonctionnement du milieu aquatique. Cette journée ludique et instructive, organisée par le Collectif Associations Huveaune et le Syndicat

Intercommunal du Bassin Versant de l'Huveaune, permet de sensibiliser les jeunes à la préservation de la nature. Une journée d'action « *Huveaune propre* » est d'ailleurs prévue le 22 septembre prochain. Au programme: une opération de nettoyage du cours d'eau, ouverte à tous.



▲ Le 18 juin, les promeneurs, équipés de bottes, chemineront dans l'Huveaune, le long de ses parties couvertes et découvertes.

À l'occasion de la Fête de l'Huveaune et de la Journée du Patrimoine de Pays et des moulins, les Amis du Vieil Aubagne organisent le 18 juin la « *Promenade verte d'Aubagne, ronde des ponts et moulins* » sur les berges de l'Huveaune (lire p. 17). Cette balade grand public permet aux promeneurs de redécouvrir leur patrimoine naturel et son histoire, en cheminant dans l'Huveaune sous sa partie couverte, et en la traversant plus loin sur des passerelles. « *La balade est l'occasion de mettre en valeur un cours d'eau souvent méconnu de la population, et en particulier des jeunes générations*, explique Claude Valentin, Président de l'Association des Amis du Vieil Aubagne. *Les Aubagnais se réapproprient ainsi leur territoire et sa richesse.* »

## Espaces verts : un traitement naturel

Depuis 2016, l'utilisation des produits phytosanitaires sur les végétaux et les espaces verts est réglementée sur le territoire national. La Ville d'Aubagne les a remplacés par des produits naturels ou des outils manuels.

Désormais, l'entretien de la plupart des espaces verts de la Ville se fait sans l'aide de produits phytosanitaires tels que les herbicides et les insecticides. Parcs, jardins ou bords de routes sont traités avec des outils naturels comme des pièges à chenilles pour lutter contre les chenilles des pins, ou des outils manuels tels que la débroussailleuse à fil. « *Cela permet de*

*lutter contre la pollution*, explique Laurent Colombani, élu délégué à l'Environnement, *et produit aussi des bienfaits sur la santé environnementale de chacun.* » Les services de la Ville ont suivi une formation sur la manière de se passer des produits phytosanitaires, mais également sur l'usage de certains de ces produits homologués et issus de l'agriculture biologique, tels que les désherbants.

En limitant l'utilisation des produits phytosanitaires, la Ville œuvre pour une meilleure qualité de l'environnement.